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議 事 録 

委員会名 平成２９年度第１回 足立区男女共同参画推進委員会 

日 時 平成２９年７月６日（木） 午前１０時～１２時 

会 場 Ｌ．ソフィア サークル活動室 

出欠状況 委員現在数１３名 出席者数１１名 

出席者 

【委員】 

石阪督則委員長・中川美知子副委員長・乾雅栄委員・本間博子委員・長谷川幸恵委員・ 

清水典子委員・遠藤美代子委員・西村真海委員・中村稲子委員・高祖常子委員・猪野純子委員 

【事務局】 

下河邊純子区民参画推進課長、佐藤仁彦男女共同参画推進係長、望月孝志男女共同参画推進係主事、

稲葉悦子共同参画指導員 

【傍聴者】なし 

会議次第 別紙のとおり 

配布資料 

１ 平成２９年度（第７期）男女共同参画推進委員会委員名簿 

２ 平成２９年度男女共同参画委員会開催日程調整表 

３ 第６次男女共同参画行動計画 

４ 足立区男女共同参画推進委員会規則 

５ 男女共同参画推進事業の概要 

６ 平成２８年度年次報告 

７ 平成２８年度年次報告に対する所管課の回答 

８ 男女共同参画事業実施状況 平成２８年度の実績 

９ 足立区基本構想 

１０ 足立区ワーク・ライフ・バランス推進ハンドブック 

１１ 広げよう思いやりの心--じんけんすいしん-- 

１２ 経営計画セミナーのチラシ 

１３ 男性相談のチラシ 

１４ 各委員持参のチラシ 

発信者（敬称略） 議 事 内 容 

下河邊課長 

 

 

 

 

下河邊課長 

 

 

 

 

１． 第１回足立区男女共同参画推進員会挨拶 

・委員の皆様には日頃よりそれぞれの立場から、男女共同参画推進のためにご協力いただきまして

心から感謝いたします。年度が改まり、今年度も委員の皆様から忌憚のないご意見を頂戴できれば

と思っております。 

２． 委嘱状交付式 

３．男女共同参画社会推進に関する区及び本委員会のこれまでの取組みについて 

・足立区は平成１５年に他の自治体と比較しても早い段階において（男女共同参画社会推進）条例

の制定、（男女共同参画）行動計画の策定に取り組んできた。第１次は「女性行動計画」という名称

であったが、現在は「第６次男女共同参画行動計画」まで進み、近年はワーク・ライフ・バランス 

の推進、ＤＶの根絶など、時代に即した事業を展開している。行動計画を実現するために、本委員

会でご意見をいただき進めていく予定である。 

４．委員長・副委員長の選任 

--互選の結果、石阪委員を委員長、中川委員を副委員長に決定-- 
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石阪委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下河邊課長 

 

 

 

石阪委員長 

 

 

 

    

下河邊課長 

 

 

 

 

 

５．男女共同参画推進委員会委員長挨拶及び男女共同参画の動向ついて 

国の「第 4次男女共同参画基本計画」で強調している点 

（１）働き方改革 

（２）あらゆる分野における女性の参画、拡大 

（３）困難な状況におかれている女性への支援 

（４）被災地の復興 

（５）女性への暴力の根絶 

（６）ジェンダーギャップ指数の向上 

（７）地域の推進体制の強化 

足立区において現在策定中の「第７次行動計画」における取り組むべき課題 

（１）ＤＶ対策 

   相談機能の充実 

（２）協創と貧困対策 

   今年度から取り組む「足立区基本構想」の中に「協創」という言葉を作った。 

   これは行政と一団体が一対一でつながり課題解決に取り組むという考え方をもう一歩   

進めて、民間企業、団体などいろいろな人たちが集まり、ありとあらゆる資源を投入する場

（プラットホーム）を作り、その中で考え取り組もうという仕組み。 

   今年中に協創プラットホームができる予定。 

（３）管理職、審議会、委員会における女性の比率の拡大 

６．副委員長、各委員挨拶（自己紹介） 

--（省略）-- 

この会議については委員会規則により、過半数をもって成立する事になっている。今回は７名

が過半数となるので成立しており、原則公開となっている。 

７．今年度の委員会運営方針及び検討・協議・取組み事項について 

（１）男女共同参画推進事業の年次報告書の作成・区長報告 

・資料６これは２８年度の年次報告で昨年作成していただいたものになる。このような形で２９年

度も２８年度、２９年度と含めて審議していく予定となり１２月までを予定としている。資料７に

ついては、年次報告の提言に対する各所管の回答になっている。こちらは後ほど目を通していただ

きたい。 

（2）「第 7次足立区男女共同参画行動計画」について 

・第６次の行動計画を見ていただくと２０１１年から２０１５年となっているが２０１６年度は基

本構想、基本計画を策定するという事で１年延伸をさせていただいている。第７次の行動計画につ

いては第７期の推進委員会のみなさまから答申を頂戴しているので、事務局案としてまとめた。足

立区は基本計画もだが、ＰＤＣＡサイクルにて事業を検証していく事になっている。策定した行動

計画案は、その辺の成果指標の設定や新たな課題に対する事業の構成などが不足しているため、政

策経営課にも入ってもらいながら進めているところである。大幅に遅れている事をこの場で報告す

る。今年度末までには策定完成を目指していきたいと思っている。この間委員のみなさまには、そ

の都度報告を申しあげるので助言をいただきたい。 
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石阪委員長 
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石阪委員長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

石阪委員長 

下河邊課長 

 

 

 

 

 

 

 

石阪委員長 

 

 

 

 

 

 

（3）業者委託講座実施結果に関する委員会での評価実施 

・３月頃までと記載してあるが、委員会が１２月までと考えているのでこちらも併せて１２月位ま

でに評価を願いたい 

・今年度、みなさまには２９年度の作成をしていただく事になるが、中を見ると、みなさまの発言

や、具体的な項目に対しての実績などがまとめられている。第７次の行動計画の策定においては、

他の事業との兼ね合いもあり、もう１年先延ばしになった。 

８．今年度の委員会開催回数及び開催日の決定について 

・資料２ 昨年は行動計画の審議もあり１０回開催をしたが、今年度については１２月まで毎月１回

開催で計６回を行う予定で開催の日程や時間は予め入っているので、確認をいただきたい。 

２回目以降は、月初めの水曜日の午後２時から４時で設定させていただいている。定足数は過半数

となっているので、人数が大幅に満たない場合は日にちを変更する場合もある。場所はサークル活

動室か第 2学習室となる。 

９．その他 

・特になし 

１０．事務連絡 

・委員への連絡方法について 

開催日の１０日前位に通知文書を郵送させていただく。併せてメールで通知をしていく。 

・委員への謝礼について 

振替依頼書に押印をして事務局まで提出をしていただきたい 

・会議及び会議録の作成と公開について 

議事録を作成し、約１ヶ月後ホームページに載せていきたいと思う。 

・その他配布した資料の説明はどうか 

・経営改革セミナーは７月１１日（火）にシアター１０１０で、成和信用金庫の常務理事を講師に

迎えワーク・ライフ・バランス「働き方改革」についての講演を行う。もし時間があれば参加して

いただきたく思う。男性ＤＶ電話相談は７月から開始した。２８年度の統計で男性へのＤＶは１３％

存在する、前年は８．５％だったので右肩上がりに増えており、男性相談がないか問い合わせも入

るようになった。相談時間は女性相談よりも短くなるが始める事になったので、必要な方には案内

いただきたい。もう１つあだち皆援隊について、こちらは地域デビューをしていただくという事で、

スキルややる気がある方を対象に年間約１０回位予定をしている。次回７月１５日（土）は子育て

をテーマにしているのでこちらもお待ちしている。 

・委員のみなさまからはいかがか。 

・特になし 

以上をもって、第１回推進委員は終了させていただく。 

 

 

 

 

 

 

 


